

La quinua en Colombia

La quinua se cultiva en Colombia en los departamentos de Nariño, Cauca, Boyacá y Cundinamarca, gracias al trabajo de 800 productores que tan solo en 2015 cosecharon 1.200 toneladas cultivadas en aproximadamente 800 hectáreas.

Estos cuatro departamentos cuentan con representantes en la junta directiva de la plataforma nacional de actores de este grano, que busca consolidar y proyectar la quinua a través del:

- Fortalecimiento de capacidades.
- Mejoramiento de la articulación entre los eslabones de esta cadena.
- Investigación para desarrollar variedades mejoradas y soluciones tecnológicas en maquinaria y equipo.
- Facilitación del acceso a tecnologías, información actualizada, metodologías, buenas prácticas y oportunidades de negocio.

- Promoción del cultivo y procesamiento eficiente de la quinua.
- Elaboración de productos de valor agregado.
- Preparación de una norma de calidad colombiana de la quinua.
- Identificación de las características distintivas de la quinua colombiana, para diferenciarla y posicionarla en el mercado nacional e internacional.

Estos objetivos fueron acordados en el marco del taller "El cultivo de la quinua en Colombia y sus perspectivas futuras" realizado en Palmira, Valle, Colombia, en agosto de 2015, el cual fue organizado por el Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT) y la Corporación Colombiana de Investigación Agropecuaria (Corpoica), gracias al apoyo de la Agencia para la Cooperación Internacional (GIZ) y el Ministerio Federal para la Cooperación y el Desarrollo Económico (BMZ), Alemania.

